

• Los votantes de EE.UU.

APRUEBAN MARIHUANA Y EL MATRIMONIO GAY

Washington. (EFE) - Los votantes estadounidenses hicieron historia al aprobar una sucesión de polémicas iniciativas como la legalización de los matrimonios homosexuales, el uso recreativo de la marihuana y la equidad en el pago de matrículas universitarias para estudiantes indocumentados.

En total hubo 174 iniciativas en 38 estados, el mayor número desde 2006, cuando los votantes se pronunciaron sobre 204 medidas, según indicó la Conferencia Nacional de Legislaturas Estatales (NCSL, por sus siglas en inglés).

De las 42 iniciativas ciudadanas, los votantes aprobaron 17 y rechazaron 23, mientras que 2 aún están por definirse, agregó.

"Con pocas excepciones notables, los votantes expresaron una opinión más negativa de lo normal respecto a las iniciativas. Dos grandes excepciones fueron las relacionadas con los matrimonios homosexuales, legalizados en tres estados, y la legalización de la marihuana en Colorado y Washington", dijo Jennie Drage Bowser, analista de NCSL. Según el grupo, de las 115 medidas retiradas por las propias legislaturas estatales, los votantes aprobaron 87 y rechazaron 25, mientras que 3 permanecen sin definición.

Maryland, Washington y Maine aprobaron iniciativas para reconocer los matrimonios homosexuales, y Minesota derrotó una enmienda constitucional para definir el matrimonio como la unión entre un hombre y una mujer.



En Washington celebran la aprobación del matrimonio gay tras las elecciones presidenciales.

nunca en una elección presidencial en Estados Unidos.

Expertos y líderes comunitarios destacaron el papel crucial de los hispanos en la reelección del presidente Barack Obama, quien tuvo un apoyo del 75% en este grupo.

Los latinos aportaron cerca de una décima parte del total de votos emitidos el martes y 75 de ca-

Mitt Romney, según datos de la encuestadora Latino Decisions.

De los 23,6 millones de hispanos con derecho a voto en el país, Latino Decisions calcula que unos 15 millones se registraron y unos 12,2 millones habrían votado finalmente, una cifra récord.

Si se confirman estos primeros datos, nunca antes en la historia estadounidense tantos hispa-

APOYO MUNDIAL

Los gobiernos latinoamericanos felicitaron a Barack Obama por su reelección como presidente de EE.UU. e hicieron votos para que mire más hacia el sur.

La mayoría de los mensajes incluye votos para que aumente la cooperación y la cercanía a América Latina, que no estuvo entre las prioridades de la política exterior estadounidense en el primero de los mandatos de Obama, pero también hay peticiones para que levante el embargo a Cuba y saque adelante la reforma migratoria. Nabil al Arabi, secretario general de la Liga Árabe, también pidió a Obama que trabaje para establecer la paz "completa y justa" en Oriente Medio.

La presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla, felicitó a su colega estadounidense por su triunfo en los comicios del martes, en los que obtuvo la reelección. "¡Felicitaciones Presidente @BarackObama por su victoria! Confío en que seguiremos estrechando los lazos de amistad entre nuestras naciones", escribió Chinchilla en su cuenta oficial en la red social Twitter.

Otros presidentes que también apoyaron a Obama en el nuevo capítulo fueron: Otto Pérez Molina (Guatemala), Ollanta Humala (Perú), Danilo Medina (República Dominicana), Cristina Fernández (Argentina), Mauricio Funes (El Salvador), Evo Morales (Bolivia), Dilma Rousseff (Brasil), Juan Manuel Santos (Colombia) y Mwai Kibaki (Kenia).

Además mostraron su apoyo el papa Benedicto